# UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CIUDAD JUÁREZ

# Gaceta UACJ

AÑO XXXVIII | NÚMERO 297 | JUNIO 2024

8.º lugar nacional de 150 instituciones

Con **esfuerzo** y **dedicación** dejamos nuestra huella en:

UNIVERSIADA NACIONAL 2024
AGUASCALIENTES

gaceta.uacj.mx

EXCELENCIA
Acreditan
calidad de
once programas

PÁG. 10 🔊



RECONOCIMIENTO
Reciben
reconocimiento
155 estudiantes



Alumno gana Encuentro Nacional de Estudiantes de Arquitectura



PÁG. 11 »

PÁG. 6 >>





Fotografía de portada:

#### DIRECTORIO

Mtro. Juan Ignacio Camargo Nassar

Secretario General: Dr. Daniel Alberto Constandse Cortez

Dirección General de Comunicación Universitaria Dr. Jesús Meza Vega

Mtro. Andrés Pedroza García

Subdirección de Editorial y Publicaciones Lic. Mayola Renova González

Jorge García Aguilar

Jefatura de Información Lic. Isamar Herrera Pacheco

Fotografía: Lic. Luis Meraz

Mtra. Zuleyma Acuña Palacios, Mtra. Zabdy Romero, Mtra. María Elena López

Jorge García Aguilar, Lic. Roberto González Talamantes, Lic. Isamar Herrera, Mtro. Gustavo Cabullo y Lic. Alma López

Imprenta Universitaria

Gaceta UACJ es un órgano informativo de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, se publica cada mes y es editado por la Dirección General de Comunicación Universitaria.

Certificado de reserva de derechos al uso exclusivo núm. 04-2021-100510225300-203

Terminada el 10 de junio de 2024 e impresa el 11 de junio de 2024. Las opiniones son responsabilidad de sus

Domicilio: Av. Plutarco Elías Calles, núm. 1210, FOVISSSTE Chamizal, Ciudad Juárez, Chih. Teléfonos: 656 688 2270 y 656 688 2264.

UACJ, miembro fundador del

Consorcio de Universidades Mexicanas

# **EDITORIAL**

¡Logros que enorgullecen!

lóvenes deportistas con su ejemplo de disciplina, constancia y un gran entusiasmo colocaron el nombre de nuestra universidad entre las mejores del país.

En otro escenario, estudiantes de la UACI obtuvieron del CENEVAL un galardón por su nivel académico en el Examen General de Egreso, lo cual los distinque a nivel nacional.

Sin duda que la formación integral es un valioso factor en la educación superior.

Concluye así el primer semestre de 2024, con acreditación de calidad en programas, actualización de tecnología educativa y un importante avance en la construcción y equipamiento de nuevos edificios para escalar a otro nivel académico.

Somos una universidad que privilegia el trabajo colaborativo y por ello, en muy distintas actividades, obtenemos logros que enorgullecen.





# UACJ inaugura edificio en el IADA

La Universidad invirtió casi 24 millones en su construcción y 8 millones más en su equipamiento

#### ISAMAR HERRERA

condicionado y diseñado para contribuir a la formación profesional de los estudiantes, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) entregó a la comunidad universitaria del Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte (IADA) su nuevo edificio, que ahora será conocido como el V.

Con una inversión de recursos propios por 23 millones 997mil 157.54 pesos la UACJ edificó un espacio universitario más para beneficio de sus alumnos, docentes y personal administrativo.

En la inauguración oficial, el rector de esta Institución, maestro Juan Ignacio Camargo Nassar, señaló que gracias al uso eficiente de recursos es posible presenciar ahora este nuevo edificio, que aportará positivamente a la formación de los universitarios del IADA.

El edificio V del IADA cuenta con vestíbulo; laboratorios DigiLab, Ani-



#### **EN CORTO**

- · \$ 23 997 157.54 de inversión en construcción
- · Más de 8 millones en equipamiento · 701 m2 de área nueva de construcción
- · 88 m2 de obra exterior
- · Vestíbulo · Laboratorio DigiLab
- · Laboratorio de Animática/Tech Lab
- · Cabina acústica
- · Oficina para Coordinación y asistente · Aula múltiple-Pasarela de Diseño y Gestión
- de la Moda
- · Aula de posgrado
- · Laboratorio de Media Web Lab

mática/Tech Lab y Media Web Lab; un aula múltiple-Pasarela de Diseño y Gestión de la Moda; cabinas técnica y acústica; aula de posgrado; oficina para Coordinación v asistente; bodega; elevador; sanitarios y escaleras de emergencia.

Esta infraestructura universitaria se

construyó donde antes se encontraba un galerón que se adecuó para colocar ahí el aerógrafo y salas de dibujo para los estudiantes.

# Realizan Encuentro de Humanidades 2024

El doctor Carlos Ornelas fue invitado especial a este evento en el que se ofrecieron conferencias y talleres

#### JORGE GARCÍA

I doctor Carlos Ornelas Navarro impartió la conferencia "La fatiga en la escuela mexicana" con la que se inauguró el Encuentro de Humanidades 2024 en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ).

El Encuentro de Humanidades se realizó en el Instituto de Ciencias Sociales y Administración (ICSA) con conferencias magistrales y talleres organizados por los responsables de los programas de licenciatura y posgrado adscritos al Departamento de Humanidades de la UACJ.

El doctor Ornelas Navarro es profesor de Educación y Comunicación en la Universidad Autónoma Metropolitana, campus Xochimilco, con una travectoria en el tema de la educación que es reconocida a nivel nacional e internacional.

El conferencista expuso el panorama histórico de la escuela mexicana desde la época en que Jaime Torres Bodet estuvo al frente de la Secretaría de Educación Pública durante la administración presidencial de Adolfo López Mateos, hasta la actualidad, para fundamentar el tema de su conferencia "La fatiga en la escuela mexicana".

Se refirió a las reformas en la educación que se impulsaron durante las administraciones de Carlos Salinas de Gortari y Enrique Peña Nieto. Sobre la primera señaló el manejo político y el control que ejerció la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, para imponer las condiciones que favorecieran sus intereses.

Mencionó, además, que gracias a que los maestros fueron utilizados como operadores políticos el PRI volvió a recuperar su papel dominante en las elecciones de 1991. Durante la administración de Salinas

de Gortari, se anunció la descentra-



Directivos del ICSA y del Departamento de Humanidades, acompañados del doctor Carlos Ornelas presidieron el acto inaugural del Encuentro de Huma-



Docentes y alumnos de los diferentes programas educativos durante la conferencia "La fatiga de la escuela mexicana".

lización de la educación, a fin de que los gobiernos estatales tuvieran una mayor participación en este renglón; sin embargo, por las presiones del SNTE el centralismo burocrático fue

En cuanto a la reforma impulsada por la administración de Peña Nieto mencionó que, a través de un censo realizado por el Inegi, se encontró que el 13 por ciento de la fuerza laboral, maestros, no estaban en la escuela; 35 mil miembros del SNTE se encontraban comisionados y más de 57 mil maestros va fallecidos cobraban su sueldo cada quincena, entre otras irregularidades que había al amparo del sindicato controlado por Elba Esther Gordillo. En cuanto a la administración federal actual dijo que los maestros no aceptan la reforma, porque se han impuesto demasiadas cargas a la escuela mexicana, no entienden los nuevos libros de texto y no los utili-

zan, pero prefieren no protestar. Además, el gobierno federal busca mantener un control sobre la educación y han hecho de lado el servicio profesional docente para que los egresados de las escuelas normales obtengan una plaza de maestros sin que tengan que realizar ningún trámite en los que muestren las capacidades con que cuentan.

En el Encuentro de Humanidades, celebrado en el ICSA los días 6 y 7 de mayo, también se ofrecieron las conferencias: "¿Por qué incluir la perspectiva de género en la educación superior?", organizada por el Programa de Historia.

"La diversidad y la investigación: estudios de laboratorio de comunicación humana y cognición", organizada por la Maestría en Educación Especial con Énfasis en Lenguaje y Aprendizaje



# Alumno de Biotecnología gana concurso de lectura

JORGE GARCÍA

osé Ángel Hernández Sandoval, alumno del Programa de Biotecnología, fue el ganador del primer lugar en la edición 2024 del Concurso de Lecturas que organiza la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), a través del Programa de Literatura Hispano-

Este fue el concurso 29 que se organiza en la UACJ y la novela que se eligió para el certamen fue La Perra, de la escritora colombiana Pilar Mariana Rosas Lucero, del Programa de Literatura Hispanomexicana, obtuvo el segundo lugar en el concurso, mientras que Karla Guerrero quedó en tercer lugar.

La competencia se desarrolló el 2 de mayo en el auditorio Maestro Jesús Macías Delgado, del Instituto de

Ciencias Sociales y Administración, que registró casi un lleno total por parte de alumnos y familiares de los nueve concursantes que llegaron a la etapa final del concurso.

Este concurso de lectura consta de dos etapas, la primera es un examen escrito, en este caso, se celebró a finales de abril y de donde se seleccionan a los diez mejores puntajes que pasan a la etapa final, la cual consiste en una sesión abierta al público donde los concursantes atienden de manera oral tres rondas de preguntas para definir los tres primeros lugares.

En esta ocasión solo nueve de los finalistas asistieron a esta ronda final Se destaca que en esta etapa final se presentaron dos empates; uno para definir el tercer lugar y el otro para definir el primero y segundo

Los dos casos de desempate se definieron con una sola pregunta. El jurado estuvo integrado por las maestras Dalia Gómez y Diana Janet Rubio, y el maestro José Juan Aboytia.

#### La premiación

Una vez que se determinaron los ganadores, el doctor Luis Carlos Salazar Quintana, coordinador de los programas de licenciatura y maestría en Literatura, entregó al primer lugar una laptop y una beca completa para el siguiente semestre; el segundo lugar recibió una laptop y una beca de créditos para el próximo semestre, y el tercer lugar obtuvo una laptop.

# Se realiza la XVI Olimpiada de Biología

on la participación de 126 estudiantes de escuelas de nivel medio superior de diferentes ciudades del estado, se llevó a cabo la XVI Olimpiada de Biología que organiza la UACJ. El biólogo Jonatan Campaña Lozoya, organizador de la Olimpiada, indicó que ha sido una respuesta muv favorable la que han dado los estudiantes de bachillerato y preparatorias de la ciudad y del estado a la convocatoria que hizo la Universidad.

En esta competencia de conocimientos de Biología resultaron ganadores de los tres primeros lugares estudiantes de los Colegios de Bachilleres de los planteles 5, 7 y 11, con sede en Ciudad Juárez. Evelyn Leibni Pérez Escalona, del Colegio de Bachilleres número 5, fue la ganadora del primer lugar; Gabriel Omar Salcedo Rivas, del Colegio de Bachilleres número 7, quedó en segundo lugar; y Jocelyn Arleth Barrón Santizo, del Colegio de Bachilleres número 11, obtuvo el tercer lugar. Ellos recibieron una mochila con accesorios de la UACJ. Para la ganadora del primer lugar está el ofrecimien-



Los estudiantes de nivel medio superior que obtuvieron los primeros lugares en la Olimpiada

to de una beca para ingresar a la UACJ si decide inscribirse en el Programa de Biología.

El biólogo Campaña Lozoya informó que en esta edición de la Olimpiada de Biología participaron también estudiantes de Chihuahua, Cuauhtémoc y Delicias.

La UACJ ofrece, además, para los estudiantes que lograron ocupar los primeros 10 lugares de la competencia, un curso que será impartido por doctores del Programa de Biología y que es preparatorio para participar en la Olimpiada Estatal de Biología.

# >>> VIDA UNIVERSITARIA

#### ISAMAR HERRERA

n la más reciente ceremonia - de graduación, la Universidad -Autónoma de Ciudad Juárez presentó a la nueva generación de egresados en el área de la salud

Formados en las aulas del Instituto de Ciencias Biomédicas y de la División Multidisciplinaria en Ciudad Universitaria, 301 universitarios celebraron al lado de sus seres queridos el fin de su etapa académica, y de parte de las autoridades de esta casa de estudios recibieron el reconocimiento que ahora los distingue como licenciados.

Cirujano Dentista (138), Enfermería (44) y Médico Cirujano (94) son los programas educativos del ICB que entregaron una generación más de profesionistas a la sociedad mexicana; por parte de Ciudad Universitaria 25 universitarios celebraron el fin de sus estudios en Enfermería.

En su mensaje de felicitación, el rector Juan Ignacio Camargo Nassar dijo que estos actos de rendición de cuentas son significativos porque así la Universidad aporta positivamente a la ciudadanía, entregando profesionistas preparados y que se formaron en programas educativos de calidad reconocidos.

"Quiero agradecerles la confianza de estar en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. No olviden sus orígenes, pongan siempre sus conocimientos en favor de las mejores causas, y siempre tengan presente esto de hacer un lugar mejor para vivir en nuestra ciudad. No



# Entrega UACJ a la comunidad 301 profesionales de la salud

claudiquen en perseguir sus metas, en perseguir sus sueños, no desistan, sé que lo van a lograr, han egresado de una gran Universidad". expresó el rector de la UACJ.

La ahora licenciada en Enfermería, Vanesa García Espinoza, fue la encargada de dirigir un mensaie de felicitación a los nuevos profesionistas en el área de salud.

"Aún no acaba nuestra preparación. Como rama de la salud nos queda mucho por aprender, v tenemos una gran responsabilidad al tratar con la salud y enfermedad de la sociedad. Es nuestro momento, tenemos el conocimiento v el tiempo para demostrarle al mundo quiénes somos y lo que valemos. Les deseo mucha suerte y mucho éxito en lo que sigue". Con esta ceremonia de graduación la UACJ mantiene su compromiso con la sociedad mexicana de formar y entregar a profesionistas no solamente expertos en el aspecto académico o profesional, sino también con sentido humano.



Ángel Oswaldo Hernández Olivas recibió reconocimiento por el Mejor Provecto Integral de la Pro-

de 43 instituciones y en el caso del estudiante de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ),

v la Problemática.

# Alumno de Arquitectura gana premio nacional

on el gusto por los trazos y el dibujo desde pequeño fue encaminado hacia la Arquitectura; y buscando alternativas de aprendizaje exploró herramientas para acercarse al tema y surgió este cariño por la profesión. Actualmente, Ángel Oswaldo Hernández Olivas es alumno del décimo semestre del Programa de Arquitectura en el Instituto de Arquitectura. Diseño v

La convocatoria del 35 Encuentro Nacional de Estudiantes de Arquitectura (ENEA) llegó a Ángel Hernández por medio de un código QR en la clase de Taller 6 durante este semestre, pero jamás imaginó que

la lámina de 90×60, con proyectos realizados en el transcurso de su carrera, se convirtiera en su pase al evento nacional.

El Encuentro titulado Nuevos paradigmas para el habitar sostenible, tuvo lugar en la Ciudad de México, organizado por la Facultad Mexicana de Arquitectura, Diseño y Comunicación de la Universidad La Salle, la Facultad de Arquitectura de la Universidad Anáhuac México y la Asociación de Instituciones de Enseñanza de la Arquitectura de la República Mexicana, A. C. (Asinea). Convocando a estudiantes de diferentes partes de la república, tuvieron participación 88 alumnos

recibe el reconocimiento al Mejor Provecto Integral de la Propuesta

Favorece la formación de los alumnos al tiempo que apoya el pleno desarrollo de los niños

#### ISAMAR HERRERA

ncaminada en formar espe-- cialistas que contribuyan a la detección, diagnóstico e intervención en problemas del habla y la enseñanza, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez inauguró en sus instalaciones el Centro de Prácticas para el Aprendizaje y Lenguaje. Conocido también por las siglas Cepraal, este espacio tiene el objetivo de complementar la formación académica de los estudiantes de la Maestría en Educación Especial con Énfasis en Aprendizaje del Lenguaje, realizando en este Centro prácticas y, a la par, brindar un servicio de atención a la comunidad de esta reguón que padezca problemas del habla o enseñanza.

Durante su mensaje inaugural, el rector Juan Ignacio Camargo Nassar, señaló lo simbólico que es este evento para el instituto y la Universidad ante la importancia de apoyar a los niños de la ciudad para que tengan un desarrollo pleno de su

Aprovechó para agradecer por el trabajo en equipo y la estrecha vinculación con la Fundación Colabora. "Me llena de ilusión el poder cola-



MAESTRÍA EN EDUCACIÓN ESPECIAL

# Inauguran Centro de Prácticas para el Aprendizaje y Lenguaje

borar en estos proyectos que me parecen tan importantes y que se haga presente este compromiso social de la Universidad, con este tipo de apoyos a quienes menos tienen v más necesitan. Le agradezco a Fundación Colabora que siempre nos consideran, que siempre están presentes para poder desarrollar estos proyectos y esto pues es la confianza que creo que la Universidad ha ganado a pulso", expresó el maestro Camargo Nassar.

Es en el edificio W del ICSA donde

se ubica este Centro, que contará con diversos servicios, a cargo de los estudiantes de esta Universidad, dirigidos a los niños de esta frontera que no cuentan con los recursos necesarios para recibir atención de manera particular.

# Realizan feria de la salud en Cuauhtémoc

*uauhtémoc.*-La División Multidisciplinaria de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez en Cuauhtémoc (DMC), en colaboración con el Subcomité de Salud Mental del Municipio de Cuauhtémoc, llevó a cabo la segunda edición de la Feria de Salud Integral.

Este evento, dirigido a la comunidad universitaria, ofreció una variedad de servicios médicos gratuitos con el objetivo de promover el bienestar. Entre los servicios disponibles se incluyeron detecciones de salud mental, donación de preservativos, información sobre métodos anticonceptivos, pruebas rápidas de embarazo, sífilis y VIH, realización de pruebas de Papanicolaou y exploración mamaria, detección de afecciones dentales, limpieza dental v trámite de la cartilla del IMSS.

Estos servicios buscaron cubrir las necesidades básicas de salud y proporcionar acceso a cuidados médicos esenciales.

La Feria, celebrada el 20 y 21 de mayo, también ofreció pláticas informativas acerca de temas cruciales, como la salud mental, VIH y los efectos del ambiente en la salud. Estas charlas tuvieron como obietivo concientizar a los asistentes



sobre la importancia del cuidado, tanto de la salud física como mental. El evento contó con la participación de personal de Centros de Salud, el Instituto Chihuahuense de la Juventud y la Región Sanitaria IV, así como pasantes de la Licenciatura

en Enfermería y de la UAMI-DMC, así como la participación de los universitarios de Médico Ciruiano quienes ofrecieron conferencias. Además, se ofrecieron los servicios de las unidades médicas y dentales del municipio de Cuauhtémoc.

# Inauguran Librería Universitaria en CU

La comunidad del campus sur tiene ahora también la Tienda Oficial UACI

ISAMAR HERRERA

ara acercar a los universitarios a la lectura, y seguir trabajando en generar la identidad de esta Institución, se inauguró en Ciudad Universitaria la Librería Universitaria y la Tienda Oficial UACJ.

El corte de listón de estos dos espacios, ubicados en la planta baja del edificio A de esta división multidisciplinaria, lo dirigió el Rector de esta casa de estudios, maestro Juan Ignacio Camargo Nassar, acompañado de directores de instituto, directores generales y del jefe de dicha división

Durante la presentación de la Librería Universitaria y la Tienda Oficial UACJ, el maestro Camargo Nassar agradeció a la comunidad universitaria que se tomó el tiempo de asistir a la inauguración

Sobre la Tienda Oficial UACJ co-



Estudiantes visitan la Librería Universitaria del campús de CU.

mentó que se trata de un proyecto que se inició hace cinco años con la intención de generar y fomentar la identidad de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez con la comu-

nidad universitaria y juarense. De la Librería Universitaria, el rector Camargo Nassar comentó que se pueden encontrar varios títulos académicos de la autoría de los

# Comparten avances científicos para uso responsable del agua

uauhtémoc.- En una iniciativa conjunta entre la División Multidisciplinaria de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez en Cuauhtémoc (DMC) y el Centro Nacional de Investigación Disciplinaria (Cenid) en Agricultura Familiar, se llevó a cabo el taller Sustentabilidad hidroagrícola.

El evento, centrado en la importancia del agua, tuvo como objetivo compartir las tendencias tecnológicas para el uso responsable del recurso hídrico en la agricultura.

La iornada se inauguró con la conferencia titulada Monitoreo del fertirriego a través de la agricultura 4.0, impartida por el doctor Víctor Manuel Salas Aguilar, investigador de la Licenciatura en Geoinformática.

Asimismo, se contó con la participación del doctor Josué Delgado Balbuena, investigador titular C del Cenid en Agricultura Familiar del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), quien abordó el tema Medición de flujos de materia y energía por medio de la técnica de covarianza de vórtices.

La doctora Susana Alvarado Barrientos, del Centro de Investigación Especializado en Temas de Ecología y Medio Ambiente (Inecol), presentó Métodos termométricos para determinar el consumo de agua de la vegetación, siendo responsable técnica del Laboratorio Nacional Conahcyt MexFlux y miembro del Laboratorio de Reservas de Agua.

El cierre estuvo a cargo de la doctora Claudia A. Vidales Basurto con el tema Inteligencia artificial como herramienta para la sustentabilidad del agua desde su experiencia como posdoctoral en el Centro de Investigación en Matemáticas (Cimat). El evento, que se llevó a cabo los días 25 y 26 de abril, concluyó con la participación del doctor Alberto Gómez Tagle-Chávez con la plática ¿Cuánta agua consume un árbol de

aquacate?

Además de las conferencias. los asistentes participaron en una práctica de campo denominada Instalación de medidores de flujo de savia, bajo la dirección del doctor Carlos Alberto Aguirre Gutiérrez, investigador titular C del Cenid en Agricultura Familiar, quien apoyó con la instala-

ción de sensores para la práctica. El acto protocolario de apertura estuvo a cargo del doctor Fernando Sandoval Gutiérrez, jefe de la DMC, quien enfatizó la relevancia de las investigaciones en este ámbito y reconoció el trabajo conjunto de las coordinaciones de la Licenciatura en

docentes de esta Institución formativa, así como obras de interés, con el objetivo de seguir fomentando el gusto por la lectura en la comunidad

# **CONFERENCIAS Y PRÁCTICA**

- Monitoreo del fertirriego a través de la agricultura 4.0
- Medición de flujos de materia y energía por medio de la técnica de covarianza de vórtices
- determinar el consumo de aqua de la vegetación
- •Inteligencia artificial como herramienta para la sustentabilidad del aqua
- •; Cuánta agua consume un árbol de aguacate?
- •Instalación de medidores de flujo de savia (práctica)

Geoinformática y de la Ingeniería en Diseño y Automatización Agrícola, representadas por el doctor Hugo Luis Rojas Villalobos y el doctor Luis Fernando Jiménez Tinoco, respectivamente. De igual manera, destaca la labor del doctor Víctor Salas por la gestión, desarrollo y vinculación con las personalidades destacadas que participaron en este evento.



**ESPACIO EMPRENDEDOR** 

# Concursan 55 proyectos de empresa

Un jurado especializado premia a siete de los participantes en el evento organizado por Vinculación e Intercambio

# JORGE GARCÍA

on la presentación de 55 proyectos de negocio, en los que participaron 305 estudiantes de los diferentes campus. se llevó a cabo en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) el evento Espacio Emprendedor.

Bajo la organización de la Dirección General de Vinculación e Intercambio de la UACJ, se realizó esta exposición de las ideas de negocio de los estudiantes universitarios en la que se premiaron los mejores proyectos dentro de las categorías de Innovación, Desarrollo Humano y Arte v Cultura.

Los proyectos de empresa que resultaron premiados en la categoría de Innovación Científica y Tecnológica fueron: EGE&C, primer lugar; IGNAZ, segundo lugar; y Saving Watering, tercer lugar.

En la categoría de Desarrollo Hu-



Los universitarios expusieron los provectos que concursaron en tres categorías

mano fueron: Invitech, primer lugar; Insuflex, segundo lugar; e Innova Beans, tercer lugar.

En la categoría de Arte y Cultura solo hubo un primer lugar y fue para Avenida Denim, presentado por la estudiante Mayra Orta.

En el acto inaugural de este Espacio Emprendedor, que se desarrolló en el Centro Cultural Universitario. la maestra Tania Hernández García, titular de la Dirección General de Vinculación e Intercambio, exhortó a los participantes a que su idea de empresa no se quede en un sueño, sino que se pueda llevar a cabo su proyecto, y que el evento era una

oportunidad para acercarse a los iueces para pedir una asesoría.

Dijo también que los proyectos que participaron en este Espacio Emprendedor va habían pasado por un filtro v. por tanto, los alumnos que exponían sus ideas de negocio eran ya unos ganadores.

El lobby del teatro y las salas del Centro Cultural Universitario fueron el escenario para que los estudiantes de diferentes programas educativos de la UACJ presentaran sus ideas que están orientadas a los diferentes sectores de la comunidad. En este Espacio Emprendedor se pudieron conocer proyectos relacionados con la moda, como Avenida Denim: sistemas de climatización estable, como Ecovent Oasis; servicio de atención a personas de la tercera edad, como Hogar de Experiencia; así como juquetes dedicados a niños con autismo, como SPECPLAY.

Otros proyectos que fueron presentados y que estaban relacionados con el cuidado del medio ambiente y el reciclaje fueron: Eco Book, cuadernos elaborados con papel reciclado; dispensador de productos de limpieza biodegradables; y SGS, una empresa orientada al reciclado de plásticos.

# Reconocen excelencia de 11 programas

ISAMAR HERRERA

on base en la creación de \_compromisos para ofertar educación de calidad a su comunidad estudiantil, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) refleja una garantía de los procesos a los que voluntariamente se somete para lograr la competitividad nacional que la respalda.

En esta ocasión de reconocimientos educativos correspondió distinguir a 11 programas de licenciatura que se ofertan en tres institutos y en la División Multidisciplinaria de Ciudad Universitaria (DMCU).

Durante las entregas de estos reconocimientos, el rector Juan Ignacio Camargo Nassar, dijo que para la Universidad lo más importante son sus alumnos y que la Institución tiene como política someter todos sus programas académicos a evaluación por parte de organismos especializados para acreditar la calidad de su enseñanza.

"Sabemos que es un trabajo muy arduo, pero tenemos este compromiso con nuestra comunidad. Se requiere que confluyan muchas voluntades, pero sobre todo amor y pasión por lo que se hace, y esperamos seguir avanzando en estos procesos; tengo la confianza de que lo vamos a lograr. Gracias por todo el esfuerzo", compartió el rector.

El Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Farmacéutica, A. C. (Comaef) otorgó la reacreditación de calidad académica a la carrera de Químico Farmacéutico Biólogo, mientras que el Consejo Nacional para la Evaluación de Programas de Ciencias Químicas, A. C. (Conaecq) le otorgó la misma distinción al programa de Química; ambos programas del ICB.

El Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte posicionó nacionalmente cinco programas educativos con el sello de calidad. Diseño Industrial, Diseño Gráfico y Diseño de Interiores, ofertados en el IADA, y la Licenciatura en Publicidad de la DMCU; así como la acreditación de la Licenciatura en Diseño Digital de Medios Interactivos en el IADA, todos adscritos al Departamento de Diseño, por parte del Consejo Mexicano para la Acreditación de Programas de Diseño, A. C. (Comaprod).



taduría. Administración de empresas y Gerontología recibieron las constancias de acreditación en auditorio de Ciudad Universitaria.

# **PROGRAMAS DE CALIDAD**

Instituto de Ciencias Sociales y •Licenciatura en Finanzas

Ciudad Universitaria

 Administración de Empresas •Gerontología

Instituto de Ciencias Biomédicas Químico Farmacéutico Biólogo

Instituto de Arquitectura, Diseño y

•Diseño Gráfico Diseño Industrial

•Diseño de Interiores

 Diseño Digital de Medios Interactivos Publicidad





Por su parte, el ICSA también logró certificar la excelencia formativa de la carrera de Finanzas tras la evaluación positiva que otorgó el Consejo de Acreditación en la Enseñanza de

la Contaduría y la Administración

En Ciudad Universitaria se obtuvo la acreditación de los programas de Administración de Empresas y de Contaduría por parte de Caceca, además de Gerontología por los Comités de Interinstitucionales para la Evaluacilon de la Educación Su-



# UACJ premia a sus mejores estudiantes

Alumnos que han destacado por su promedio y por sus actividades extracurriculares recibieron homenaje

GUSTAVO CABULLO

utoridades académicas de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) reconocieron a los estudiantes destacados e integrales del semestre agosto-diciembre 2023.

Fueron un total de 151 alumnos homenajeados: 105 destacados y 46 integrales.

En representación de los alumnos durante la ceremonia, Yezabel Guadalupe Valenzuela Arriaga, alumna destacada de la Licenciatura en Educación, dio un discurso.

"La Universidad, dentro de sus múltiples actividades, hoy nos concede a los estudiantes el honor de ser reconocidos. Quiero dar las gracias a nuestros padres de familia, por su amor, paciencia y comprensión, que han sido piezas clave para estar aquí reunidos este día tan especial. Sabemos que detrás de cada uno de nosotros hay toda una familia

brindando su apoyo, esfuerzo y dedicación, mismos que han estado presentes en nuestro camino académico".

Acto seguido y como parte del evento protocolario, el rector de la UACJ, maestro Juan Ignacio Camargo Nassar, emitió su mensaje a los presentes.

"A las familias, siéntanse muy orgu-

llosas de sus hijas, hijos, porque no es fácil estar aquí. Somos más de 37 mil estudiantes y aquí son 151. ¡Felicidades!, siempre nos da mucho gusto saludarlos, aquí están sus directores, jefes de división y su servidor, siempre a sus órdenes, siempre con el gusto de verlos triunfar y saber que están egresando de programas de calidad, que serán ustedes buenos profesionistas, líderes v ciudadanos".

El programa incluyó los honores a la bandera y las entonaciones del Himno Nacional, el de Chihuahua y el de esta Universidad. Asimismo, para amenizar el ambiente, se contó con la presencia del grupo de danza y el mariachi Canto a Mi Tierra, ambos formados en esta Institución. También se ofrecieron refrigerios a

Para su selección se formó una Comisión Evaluadora integrada por un representante de cada uno de los institutos (IADA, ICB, ICSA, IIT





Como parte del homenaje se presentó un espectáculo de danza.

# >>> VIDA UNIVERSITARIA



# CACEI evalúa seis programas de ingeniería

Las ingenierías Civil, Mecánica, Sistemas Automotrices, Aeronaútica, Materiales v Biomédica buscan acreditar su calidad

#### ISAMAR HERRERA

n pro de ofrecer a la sociedad profesionistas competentes para el contexto actual, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) sometió sus programas de pregrado a evaluaciones

externas, con el fin de continuar con la calidad académica que la ha caracterizado

El 2 y 6 de mayo, autoridades de esta casa de estudios recibieron a los representantes del Consejo de Acreditación de la Enseñanza de la Ingeniería, A. C. (Cacei), quienes fueron los responsables en valorar si seis licenciaturas del Instituto de Ingeniería y Tecnología (IIT) cumplen con los requisitos necesarios para recibir la acreditación y reacredita-

Las ingenierías en Mécanica, Sistemas Automotrices, Aeronaútica, Materiales, Civil y Biomédica son los programas educativos que en esta ocasión fueron sometidos a una

En el inicio de estas actividades. el rector de esta casa de estudios maestro Juan Ignacio Camargo Nassar, recordó que desde el inicio de esta administración "se ha estado siguiendo este paso firme de la evaluación y estamos conscientes de que estos procesos son la única manera mediante la cual podemos conocer el grado de avance que tiene nuestra Universidad"

Reiteró que se ha constituido como una Institución de gran impacto y reconocimiento, con un gran impacto no solo en materia de educación superior, sino en trabajo comunitario, de cultura, de arte y de deporte en una ciudad con dinámicas dis-

tintas por la cuestión de la frontera con Estados Unidos, en particular, por las relaciones que sostiene el IIT con la industria maquiladora.

El Cacei es una asociación civil sin fines de lucro. Su objetivo primordial, a través de la acreditación de los programas educativos en el área de las ingenierías, es promover que las instituciones de educación superior (IES) ofrezcan educación de calidad a los estudiantes inscritos en programas de ingeniería.

Es el primer organismo acreditador de programas de estudios de licenciatura en México que opera desde julio de 1994 y está reconocido por el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior, A. C. (Copaes).

# **ENTREGA DE UNIFORMES**

La Universidad Autónoma de Ciudad Juárez realizó la entrega de 360 uniformes de la temporada primavera-verano al personal administrativo de

El rector Juan Ignacio Camargo Nassar presidió el evento realizado en el Aula Magna de



En la primera exposición en su tipo se presentaron carteles del trabajo de estudiantes

#### JORGE GARCÍA

■I Programa de Licenciatura en Trabajo Social de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) inauguró la Primera Exposición de Carteles elaborados con base en trabajos de investigación de sus estudiantes.

Esta exposición es organizada por la Academia de Investigación desde el Trabajo Social y se instaló en el edificio C del Instituto de Ciencias Sociales y Administración (ICSA).

La exposición, que consta de 21 carteles, fue inaugurada por el jefe del Departamento de Ciencias Sociales de la UACJ, doctor Servando Pineda Jaimes, y la coordinadora del Programa de Trabajo Social, maestra Adriana Osio Martínez.

El doctor Pineda Jaimes dijo en su mensaje de inauguración que desde el inicio de la actual administración. se fijó como uno de sus retos que se incursionara en el tema de la investigación desde el trabajo social. Para este fin. indicó, se creó la Academia de Investigación desde el



Trabajo Social, que coordina ahora la maestra Verónica Martínez y esta exposición es resultado de este trabajo que se ha realizado desde la Academia.

Dijo a las v los estudiantes del Programa de Trabajo Social que cuando salen a la realización de sus prácticas son los representantes de la UACJ ante la comunidad.

La coordinadora de la Academia

de Investigación desde el Trabajo Social dijo que en la exposición, se tienen 21 carteles en los que trabajaron 51 alumnos, ya sea de manera individual o en equipo, y que los temas que se fijaron en la convocatoria fueron libres

Entre los carteles que durante dos días se exponen en el vestíbulo del edificio C del ICSA, se abordan temas como el feminicidio: la deserción escolar en la educación superior en México; la deficiente calidad del sueño y sus efectos en los estudiantes; el trastorno de déficit de atención e hiperactividad en niños de 4 a 6 años: el adulto mayor y su proceso de integración social en la tercera edad; y las consecuencias de la falta de educación sexual en niñas y niños de Ciudad Juárez, en-

FORO INTERNACIONAL DE INVESTIGACIÓN

# Abordan tema del uso de la IA en el Interiorismo

n el marco del XI Foro Internacional de Investigación del nteriorismo, se llevó a cabo la conferencia Realidad inmersiva e inteligencia artificial: ¿hacia dónde va el interiorismo?, por el arquitecto Nicanor Wong, desde la ciudad de Lima, Perú.

Es la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), el Instituto de Arquitectura, Diseño v Arte (IADA) compartió el foro internacional que congrega a investigadores y expertos en las ramas del diseño, y les permite abordar el uso de nuevas tecnologías para la actividad laboral y creativa.

En una transmisión por medio de la plataforma Teams, se permitió acercar el tema de la inteligencia artificial (IA) al esquema del diseño de interiores, así como de las posibilidades v retos de esta tecnología para el desarrollo de la profesión.

El ponente, Nicanor Wong, reconoció cómo las nuevas generaciones se verán favorecidas con herramientas que agilicen su trabajo sin perder la creatividad y demostró su sorpresa al encontrarse con el interés generado desde Ciudad

"Felicito a este tipo de espacios.

No podemos seguir en un sistema ancestral sin integrar este tipo de herramientas para poder crear y crecer; estoy anonadado que hava tanta gente, expositores v alumnos hablando de este tema con curiosidad sobre la tecnología, el diseño, la creatividad y el interiorismo", compartió el arquitecto Wong

La iornada sobre el interiorismo es enfocada a los alumnos e interesados en el tema; sin embargo, por la relevancia de la ponencia se convierte en información de interés general, por lo que el espacio estuvo abierto al acompañamien-

"La inteligencia artificial son aportes a una forma de inspiración v es así como debe tomarse; una poderosa herramienta del diseño, porque el flujo de trabajo es mucho más rápido. Las ventajas creativas y de inspiración creativa no se anulan, se complementan" explicó el arquitecto.

La conferencia generó planteamientos donde se puede ver a la IA como una oportunidad y no con temor, dado que la pasión por el diseño genera buenos resultados y las herramientas tecnológicas solo son recursos de aprovechamiento.



# Celebran Día Internacional de la Enfermería

JORGE GARCÍA

a Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) llevó a cabo la Primera Jornada Estudiantil de la Licenciatura en Enfermería post pandemia, con la que se unió a la conmemoración del Día Internacional de la Enfermería.

La conmemoración se realizó en el teatro Gracia Pasquel del Centro Cultural Universitario, en donde se ofrecieron conferencias sobre temas como la enfermería ocupacional, la importancia de la detección oportuna del cáncer de mama, aspectos legales y tipos de delitos de enfermería, y la donación de órganos.

La maestra Elia del Socorro García Sosa, coordinadora del Programa de Licenciatura en Enfermería, informó que las actividades de la Jornada fueron organizadas totalmente por la Sociedad de Alumnos de Enfermería, para de esta manera celebrar el Día Internacional de la Enfermería, el 12 de mayo, día del nacimiento de Florence Nightingale, quien fue la precursora de la enfermería moderna.

El tema general de la Jornada fue "lluminando nuestro camino", dijo la coordinadora del programa, quien destacó que los alumnos se involucraron directamente en la realización de las actividades académicas. La conferencia inaugural de la Jornada fue "Importancia de la enfermería ocupacional", a cargo de la doctora Patricia Larios, quien inició su intervención con la explicación del significado que tiene la lámpara



Con el lema "lluminando nuestro camino" se llevó a cabo la Primera Jornada Estudiantil de Enfermería, luego de la pandemia.

en la enfermería y que fue tomado del hecho de que Florence Nightingale la utilizaba para alumbrar el camino cuando recorría las áreas en donde se encontraban los soldados heridos durante la guerra de

La doctora Larios mencionó también que en México se tiene una situación privilegiada, porque la gente tiene el derecho a la salud.

Al abordar directamente el tema de su conferencia señaló la importancia de la enfermería en los centros de trabajo, de los derechos y obligaciones que tienen tanto los patrones como los trabajadores para el cuidado de la salud, e indicó que la enfermería ocupacional se encarga de velar por la salud de los trabajadores desde una perspectiva integral. Otra de las conferencias, "Realidades y actualidades del diagnóstico oportuno de cáncer de mama", la ofreció el doctor Ulises Barajas.

Otro de los temas que se ofrecieron en la Jornada fue "Aspectos legales y tipos de delitos en enfermería", que impartió la enfermera Claudia Triana, y las actividades concluyeron con la presentación de la conferencia "Procuración multiorgánica", tema en el que se abordó la donación de órganos.

La Primera Jornada Estudiantil de Enfermería fue inaugurada por el director del Instituto de Ciencias Biomédicas, Salvador Nava Martínez; el jefe del Departamento de Ciencias de la Salud, Jorge Camargo Nassar; la coordinadora de la Licenciatura en Enfermería, Elia del Socorro García Sosa; y el presidente de la Sociedad de Alumnos de Enfermería, Javier Alberto Barrientos Hernández.

# Profesora canadiense realiza estancia

a Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) dio la bienvenida a la doctora Homeira Ekthari, investigadora del Conestoga College de Canadá, quien realizó una Estancia Académica en el Instituto de Ciencias sociales y Administración (ICSA).

En entrevista, la científica destacó que el gobierno de Canadá lanzó una convocatoria para llevar a cabo investigaciones en colaboración con universidades latinoamericanas. De los cinco proyectos que fueron promovidos, el de Ekthari fue seleccionado, siendo su par la doctora Gabriela Velasco Rodríguez, profesora

investigadora adscrita al Departamento de Ciencias Administrativas del ICSA.

Su línea de trabajo está relacionada con la realización de modelos de negocios para el emprendimiento sustentable, que replicará en noviembre en una institución de educación superior, en Argentina.

Además, añadió que han concluido los trabajos de la implementación de los Cursos de Aprendizaje Colaborativo Internacional en Línea (COIL, por sus siglas en inglés) con la doctora Velasco.

Consistió en la coordinación entre ambas catedráticas con pares en el

extranjero, quienes acordaron colaborar en torno de un tema presente en el plan de estudios de la materia que cada una imparte y reúne a sus grupos de estudiantes para trabajar en conjuntos internacionales mixtos desarrollando proyectos colaborativos creativos.

El ICSA fue la sede del curso de capacitación de Emprendimiento Sustentable con estudiantes de Administración de Empresas.

"Disfruto trabajar en entornos de equipo de ritmo rápido y disfruto de los nuevos desafíos que se presentan. Soy una persona sociable y creo que la participación de las



La doctora Homeira Ekthari

partes interesadas juega un papel crucial en la realización de la sostenibilidad y la habilitación de los objetivos de desarrollo sostenible (ODS) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU)", enfatizó.





Alumnas y alumnos se caracterizaron como aztecas en el evento celebrado en la explanada de la Biblioteca Central de la UACJ.

XXI MUESTRA GASTRONÓMICA DE TURISMO

# Presentan platillos de la cocina azteca

GUSTAVO CABULLO

a XXI Muestra Gastronómica, denominada "Conectando con nuestras raíces", reunió a más de mil asistentes en el Instituto de Ciencias Sociales y Administración. La inauguración de este evento, organizado cada año por el Programa de Turismo, se llevó a cabo el 2 de mayo en la explanada de este campus, en el que se levantó un escenario para ambientar a los conglomerados con diversos géneros musicales, la participación del grupo de baile "Olimpo" y el grupo de rock "Les Pants".

"Estamos muy contentos y esperamos que más gente siga llegando en este, nuestro evento más icónico de la carrera", mencionó la doctora Ana María Valero Quezada, coordinadora del citado programa.

La Muestra Gastronómica tiene



Visitantes probaron de platillos elaborados con ingredientes originales de las cocinas azteca y

como objetivo la aplicación del conocimiento adquirido en las aulas y laboratorios de las materias relacionadas con la gastronomía, operación y gestión de bares, restaurantes y la organización de congresos y convenciones de la Licenciatura en Turismo, a trayés de un encuentro que fomenta la vinculación con el sector hotelero, restaurantero y la comunidad fronteriza.

Fueron instalados 14 módulos; nueve de comida y cinco de bebidas. Al final del evento se premió al mejor

colectivo expositor.

"Para evaluar cada uno de los estands hemos traído a un grupo de mixólogos y chefs de la localidad. Como criterios se toman en cuenta los ingredientes, que tengan que ver con nuestras raíces aztecas y mexicas, la creatividad, la forma de preparación y representación del módulo. Es decir, todos están sujetos a una evaluación integral".

El colectivo expositor que ganó el primer lugar en el concurso, como Mejor Alimento de la Muestra Gastronómica, fue Tlaltecutli, mientras que el grupo Quetzalcóatl ganó como Mejor Bebida.

# REALIZAN FIESTA PARA NIÑOS EN CENTRO COMUNITARIO

La UACJ organizó un evento para agasajar a niños en el Centro Comunitario del suroriente de la ciudad, al que asistieron menores que viven en los fraccionamientos del sector.



# >>> VIDA UNIVERSITARIA

### ISAMAR HERRERA

a tendencia mundial en educación en salud humana y animal llegará a esta frontera con el Centro de Atención y Simulación Clínica de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ).

Con la construcción de dos edificios de tres pisos, ubicados en el Instituto de Ciencias Biomédicas (ICB), la Universidad contará con un hospital, un área de rehabilitación, laboratorios, cubículos, e incluso una sala de emergencias.

Los objetivos que se tienen planteados con este proyecto son diversos, ya que se vería beneficiada no solo la comunidad universitaria en formación, sino también la ciudadanía.

Con este espacio se busca que el estudiante practique algunas habilidades manuales aprendidas en el aula, como revisiones físicas, colocación de sondas, aplicación de inyecciones o atender partos.

Para la comunidad, el Centro contará con consultorios para brindar atención médica inicial para llevar a cabo revisiones o diagnósticos.

También, se contempla realizar campañas de vacunación, Papanicolaou, estudios de sangre o electrocardiogramas, así como el servicio de rehabilitación.

Para intervenciones en seres hu-



El complejo de dos edificios interconectados se ubica donde funcionó el Centro de Lenguas

# Construyen en ICB Centro de Simulación y Atención Clínica

manos, el equipo que se contempla adquirir para el Centro será de realidad virtual, softwares especializados, maniquís de plástico y silicón, así como camas de hospital; mientras que para la intervención en animales, se emplearán consolas con
pantallas de alta resolución.

Un espacio con estas dimensiones
solo se aprecia en universidades

ubicadas
como la
caso de l
en su Tec

ubicadas en grandes metrópolis, como la Ciudad de México, en el caso de la UNAM, o en Monterrey, en su Tecnológico, y próximamente en la UACJ.

# POLO: Finis Meeter

Representantes de escuelas de nivel medio superior asistieron a reunión convocada por la UACJ.

a Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) reunió a representantes de 75 instituciones de educación media superior, para darles a conocer los resultados del Programa de Identificación de Intereses Profesionales en Educación Media Superior y Superior (PIIPEMSYS) en su más reciente edición.

Estudian preferencias

profesionales de jóvenes

"Esta estrategia de vinculación es una de las tantas estrategias que la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez ha desplegado en esta última administración, para mantenerse en plena comunicación con los representantes de las instituciones de educación media superior", refirió la maestra María Esther Mears, directora general de Planeación y Desarrollo Institucional de la UACJ. El objetivo es dar a conocer cuáles son los intereses profesionales de los estudiantes que están próximos

a egresar y aspiran a entrar a algunos de los programas educativos que ofrece la UACJ.

La información recabada y presentada es el resultado de más de 8 mil encuestas aplicadas en 2023, con el fin de garantizar la pertinencia de los planes y programas de estudio de licenciatura que se ofrecen en esta Institución formativa.

"Gracias a toda la información que estos estudiantes de educación media superior nos proporcionan es que podemos analizar la pertinencia de nuestros planes de estudio, pero también podemos establecer una nueva oferta educativa. Es decir, gracias a esta retroalimentación se garantiza la pertinencia de los planes y programas de la Universidad, pero también nos permite conocer más de cerca quiénes van a ser nuestros futuros estudiantes, lo cual es de gran valor para la Universidad

Autónoma de Ciudad Juárez".

El PIIPEMSYS se realiza anualmente, con una muestra del 30 %, considerando los tres municipios donde existe presencia de la Institución (Juárez, Nuevo Casas Grandes y Cuauhtémoc).

El estudio contempla los Subsistemas Educativos Media Superior: Dirección General de Educación Tecnológica Industrial; Subsistema de Preparatoria Abierta y Telebachillerato; Colegio de Bachilleres del Estado de Chihuahua; Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica; Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Chihuahua y la Dirección General de Bachillerato, que están dentro de los municipios antes mencionados.

# Danzan por los rincones de México

La Compañía de Danza Folklórica de la UACJ ofreció un espectáculo para preservar la riqueza cultural del país

#### ALMA LÓPEZ

on un lleno total, la Compañía de Danza Folklórica de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) compartió en el escenario su programa Gala de Danza por los Rincones de México, un espectáculo que permitió a los asistentes disfrutar de una tarde llena de danza, música y talento universitario.

En el mes de abril se tuvo una gala representativa del estado de Chihuahua y en esta ocasión, se trató de un programa nacional, una propuesta que permite sumergirse en la riqueza escénica de la república mexicana.

Se presentaron danzas prehispánicas, como la danza azteca, el fandango veracruzano, el regreso de la entrañable danza del venado y un recorrido folklórico por los estados de Yucatán, Nuevo León y Jalisco. La cita fue el 18 de mayo en el teatro Gracia Pasquel, una invitación que surge desde la UACJ, a través de la Dirección General de Difusión Cultural y Divulgación Científica.

El maestro Víctor Arzola, director artístico de la Compañía de Danza Folklórica de la UACJ, compartió la importancia de preservar la riqueza cultural de nuestro país y fomentar los espacios para presentaciones artísticas como la que se ofreció a los juarenses.

"Es muy gratificante ver la respuesta de la gente, ya que es nuestra identidad, es lo que nos da sentido de pertenencia como mexicanos y es importante que no se pierdan estas tradiciones y costumbres, que lo fomentemos, porque sabemos la importancia que tienen estas manifestaciones culturales y son imprescindibles", exhortó el maestro Víctor Arzola.

El espacio tuvo también el acompañamiento del ya tradicional mariachi universitario Canto a Mi Tierra,



"Queremos aprovechar para dar un reconocimiento y una despedida a una alumna que se ha distinguido por su disciplina, desempeño, lealtad, valores, compañerismo y talento, tanto en la danza como en el deporte", reconoció la maestra Yadonara Bernal.

la maestra Yadonara Bernal Chávez.

directora de la Compañía de Danza

Folklórica de la UACJ.

El público pudo tomar muestra de la grandeza cultural mexicana, pero también de los talentos universitarios que, a base de gran entrega, esfuerzo y dedicación, permiten entregar lo mejor a sus espectadores. Fueron más de 60 artistas en escena, entre músicos y bailarines, con la intención de compartir esta muestra cultural a los asistentes.

El desempeño de la Compañía de Danza Folklórica les permitirá estar participando en el mes de julio en un festival internacional en la ciudad de Los Ángeles, California.







XXVI UNIVERSIADA NACIONAL

# Con 35 preseas, UACJ está en el top 10

UNIVERSIADA NACIONAL 2024
AGUASCALIENTES

Los atletas logran la mayor cantidad de medallas en la historia de la Universidad

ROBERTO GONZÁLEZ

espués de 16 días de arduas competiciones, la delegación atlética de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) de nueva cuenta forma parte del top ten de la XXVI Universiada Nacional Aguascalientes 2024, tras darse a conocer el cierre oficial por parte del Consejo Nacional del Deporte de la Educación, A. C. (Condde), órgano que rige al deporte estudiantil en México.

Al final de la Universiada, la UACJ cerró con 11 medallas de oro, implementando un récord de primer lugar en la historia de esta casa de estudios dentro del evento; 9 de plata y 15 de bronce, para un total de 35 preseas y un puntaje de 1690, logrando el octavo lugar de 150 instituciones de educación superior que se hicieron presentes en la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA), del 11 al 28 de mayo. Esta posición marca un hito significativo para la Institución juarense, consolidándola como una de las potencias deportivas a nivel universitario en el país después de que el representativo de la UACJ, integrada por 360 atletas, reafirmara su formación integral en lo deportivo ante 10 mil estudiantes en 23 disciplinas.

Grandes triunfos

Indios tuvo dominio general en las disciplinas de taekwondo, ajedrez, judo, karate do, atletismo, boxeo universitario, kickboxing y levantamiento de pesas.

En la rama varonil consiguió coronarse en taekwondo, mientras que en la rama femenil y varonil se proclamó subcampeón en atletismo, y en tercer lugar, femenil y varonil, en judo.









#### aekwondo

Alan Antonio Zúñiga Delgado
Clemente Lara Palomino
Luis Enrique Garay Trejo
Víctor Adrián García Contreras

#### Aiedrez

Joshua Adrián Ávila Rodríguez

#### Judo

•Miguel Ángel Corral Campos

#### Atletismo

Ana Valeria Frayre Tapia
Ana Gisela Reyes Morales
Hilario Rivera Torres
Néstor Omar Cruz Calderón
Eduardo Antonio Gallegos Jiménez
Saúl García de la Torre
José Manuel López Soto

#### Kickboxing

Enrique Venegas NúñezCarlos Adrián Flores Serrano



9

# Levantamiento de pesas •Axel Ceballos Garibay

#### Judo

•Ángel Fernando Vázquez Favela

# Boxeo universitario

•Alondra Realivázquez Ontiveros

#### Atletismo

José Manuel López Soto
Irving Eduardo Loya
Hilario Rivera Torres
Josseline Carrasco Díaz
Eduardo Antonio Gallegos Jiménez
Itzel Adriana Cervantes Ortiz

#### Karate do

•Jonathan Gerardo García Rocha



umiento de nes

Catherine Garibay Rocha

izbeth Torres Hipólito

#### Taekwond

Luis Enrique Garay Trejo
Victor Adrián García Contreras
Laura Alejandra Ovalle Sánchez
Mía Danay Hernández Segovia
Éricka Rodríguez Herrera

#### Judo

Abril Payán Gastélum
Nidia Enid Rosales Núñez
Isis Adirah Corral Campos
Diana Alejandra Rosales Núñez
Flor Idalia Rosales Núñez
Miguel Ángel Corral Campos
José Ángel Vázquez Favela
Ángel Gabriel Atayde Alcocer
Alejandro Ramos Morales
Ángel Fernando Vázquez Favela
Mario Zúñiga Soto
José Andrés Marín Román

#### Boxeo universitario

Jesús Omar Romero LópezÁngel Andrés Aguirre Figueroa

#### Atletismo

Ana Valeria Frayre Tapia
Keila Samai Trejo Barraza
Daniela Sofía Soriano García
Josseline Carrasco Díaz
Irving Eduardo Loya
Eduardo Antonio Gallegos Jiménez
Saúl García de la Torre
Abraham Nevárez Córdoba
Deenis Saraí Almodóvar Ávila



# UACJ | Universidad Autónoma de Ciudad Juárez



Inscripción hijo de empleado UACJ \$1,200.00 pesos Inscripción 2 o más miembros de la familia \$1,200.00 pesos Descuento vía nómina en cuatro quincenas, para hijos de empleados UACJ.

Horario de inscripciones: Lunes a viernes de 8:00 a 20:00 hrs. Sábados de 8:00 a 12:00 hrs.



Informes: 639 88 78, ext. 8778, 8978 y 8478.

SOMOSUAC]